

Handschriften / Autographen

Aufzeichnungen von August Hermann Niemeyer über seine Reise nach Dänemark.

Niemeyer, August Hermann

03.08.1798-16.09.1798

20. August 1798

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-159142

Auf dem kleinen Belt
Montag d. 20. Aug. Abend um 7 Uhr.

Die Insel Alsea liegt hinter uns - Fühner vor uns -
Alsea zu unserm Rechten, und zur Linken sieht sich die
Sonne, um sich in wenigen Augenblicken in den Ocean
zu tauchen. Das ist ein neues großes Schauspiel für
uns!

Wir fahren langsam vor Eikenhausen mit 4 Ruder.
vor aus. Jetzt hat sich der Wind gehoben; das
Schiff geht an, neue Schiffer und Passagiere zu sprechen (machen)
die Segel sind aufgespannt. Wir werden in einer
Stunde in Bornburg sein. Längelaad

Von Segeln wir die kleine Insel Løstøen vorüber,
wo der Graf von Silweren vor Jahrtausenden den dänischen
König Olaf den Heiligen überfiel und zum Gefangenen
machte.

Fühner
Nyborg d. 21. Aug.
Dienstag um 8 Uhr.

Wir brachten doch länger als wir dachten auf Wasser.
Jetzt sa. Ab wir in die Bucht von Faaborg fuhren,
kam ein niedriger Wind, und mancher lange
Lied und das Kreuzen. Nach 10 Uhr landeten wir,
fanden ein sehr gutes Wirthshaus, Abendbrot und
Bette. In der vorderen Stube saß eine Gesellschaft Faaborgener
Bürger, Kaufleute, beim Spiel. Da ich
nicht um diese was sie sprachen verstand, so studirte
ich ein wenig die Physiognomien ihrer Gesichter, Kleidung,
Kleidung. Alles hat schon recht viel eigenthümliches.
Aber scheint mir die Sprache sehr leicht. Mager und
Nüchtern machte mich diesen Studien bald ein Ende.
Ich schliefen alle so fest, das uns sehr unangenehm
Nachricht weckte, das die Wagen bereit waren.

Um 7 brachen wir auf. Wir brachen Cabinetswägen
ab, um, um mehrere Pferde zu bestellen. Wir
sahen jetzt schon in 3 Wagen. Denn sie wurden mit